北三谷だより



令和5年度 9月号 足立区立北三谷小学校



校長 村松 治 http:///www.adachi.ne.jp/users/adkisa/

目的意識とチーム力

校長 村松 治

東京の猛暑日が過去最多の22日に達するなど、今年も気象の異常さがあきらかになった夏となりました。国連の事務総長の会見に「地球温暖化は終わり、地球沸騰化の時代に突入した。」とあるほど、危機的な状況であることを 私達も国内での自然災害のニュースを通して身近な自分事としてとらえることとなりました。また、水の事故、熱中症などで命に関わる数多くの報道も絶えませんでした。皆様から、悪い知らせは届いておりませんので、安心しておりますが、被災された地域と関係深いご家庭もあろうかと思います。被災された方々へ、心よりお見舞い申し上げます。

さて、コロナ禍が明け、この秋は、校外学習や体験学習が充実する時となりました。今月は、低・中学年の遠足、6年生の日光自然教室、そして、裏面行事予定表の下線で示した学習のように、その道のゲストティーチャーから直接学ぶ機会にも恵まれます。このような貴重な体験をより一層充実させるために、子供たちの学びへの意識を高めて、各行事に向わせてまいります。

8月も終わりかけの頃、古川 聡宇宙飛行士が宇宙へ飛び立ちました。今も、遥か上空で3人の仲間と共に、今回のミッション、医学や水再生システムの実験に携わっています。宇宙ステーションでは、半年もの間、国や経歴が異なるクルーが限られた狭い空間で、危険と隣り合わせの生活を続けます。その中では、何のためのミッションであるのか強い使命感で完遂にむかい、互いに心を通じ合わせ仲間とのチーム力を高めることが必須となります。彼も「事を成すには、それぞれの経験や強みを生かし、強いチームにすることが大切」と決意を表しています。宇宙でのミッションにしても、学校行事にしても、大切なことは、「目的意識」と「チーム力」です。何のための活動か、自分事と

してとらえ、相手と協働してミッションに当たれば、自 分の力にすることができます。長期休業明け、宇宙飛行 士に学び、力を伸ばす充実期にしていきたいと思います。

- ☆9月1日は、「防災の日」
- ・1923年9月1日午前11時58分、相模湾内 の海底を震源に最大震度7と推定される関東大震災 が起きました。その後の5分間でも2度の大きな余 震が続き、未曾有の被害、犠牲者がでました。この 大震災から今年で100年の節目を迎えます。区報 (8/25) の見出しにもあるように「必ず来る、大地 震への備えを。」です。「備えあれば憂いなし、備え あれば想定内」の心持ちでありたいものです。
- ・「北三谷小避難所運営」の会議を地域の方と8月下旬に行いました。役員の方とは11月に、そして年明けには、保護者・地域の皆様にも参加いただき、学校を避難所として訓練を実施する予定です。(休日の実施となるので、参加は任意です。)

- ・古川飛行士は、少年時代に見た「ウルトラセブン」に憧れ、宇宙への夢を抱いたとのことです。
- ・子供たちへの意識調査 (4月 4~6年生) 将来の夢や目標をもっている。85.6% (R4 84.0)

"少年よ、大志を抱け"

☆大規模改修工事終了

令和3年度から始まった学校施設の 大規模改修が校舎東側と体育館の床 改修をもって終りました。7月号で ご案内のように、階段の蹴込み部の色 は、児童にアンケートをとり、青と緑 としました。(空の階段・森の階段) ☆給食費徴収の変更

9月15日の銀行引き落としを中止 します。給食費に関する情報は、区より 通知があり次第お知らせいたします。

今月の生活目標 規則正しい生活をしましょう

□チャイムの合図を守ろう □話をしっかり聞こう □教室移動を静かにしよう

9月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
					1 通常時程 放送朝会 安全指導日	2
3	4 放送朝会 発育測定週間 給食始 夏休み作品展始 交通安全啓発活動	5 保護者会(低13:50~、 中14:30~、5年15:20~) 日光自然教室説明会 (6年15:20~)	6 特別時程 委員会	7	8 プール片付け	9 土曜授業 水泳指導終 親子レク(2 年) 親子 GIGA ワーク教 室(4・5年) 2, 3h 北三谷まつり
10	11 放送朝会	12	13 特別時程 4時間 (区研修会のため)	14	15 遠足 (1·2·3·4年) 夏休み作品展終	PTA が出し物を用意 してくださいます。 14:00 ジュニバン演
17	18 敬老の日	19	20 避難訓練 (14時5分以降 学年ごとに一斉下校)	21 環境出前講座 (1・2 年) 体育館3h	22 日光事前健康診断 (6年)	奏からスタートです。 23 秋分の日
24	25 放送朝会 日光自然教室好	26 パラスポーツ体験 (3年)ボッチャ	27 日光自然教室終	28	29 スチールパン演奏会 (全学年)	30

○鋸南自然教室○

5年生は7月3日(月)~5日(水)2泊3日で鋸南自然教室に行ってきました。学習のテーマは「海」。1日目の沖ノ島では、磯観察をしたり、海と森のつながりについてガイドの話を聞きました。2日目の鴨川シーワールドでは、海で暮らす様々な生き物を見ることができました。3日目の保田漁港では、興味津々魚に触れたあと、選別体験や入札体験もさせていただきました。また、3日間の集団生活を通して、友達と協力することや時間やきまりを守ることの大切さを再確認し、また一回り大きく成長することができました。





○水泳指導○

水に親しみ、泳力を伸ばせるよう工夫して取り組んでいます。1 年ぶりに泳ぐことに対して、不安を覚える児童もいましたが、友達と楽しく浮いたりもぐったり泳いだりすることを通して、徐々に水に慣れた様子が見られるようになりました。また、個々の目標に向けて、友達と話し合って解決しようとする場面が多くありました。 水辺の事故に備えて、全学年での着衣泳も実施しました。

ご家庭では、長期間にわたり体調管理に留意していただきありが とうございました。 9月9日まで水泳指導が続きます。 引き続き、 用具の準備や体調管理等ご協力よろしくお願いいたします。